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《圣言盛宴》使徒行传 

 

 

第 63 讲 愿主的旨意成就（徒 21:1-14） 

 

徒 21:1-14：“我们离别了众人，就开船一直行到哥士。第二天到了罗底，从那里到帕大喇，遇

见一只船要往腓尼基去，就上船起行。望见塞浦路斯，就从南边行过，往叙利亚去，我们就

在泰尔上岸，因为船要在那里卸货。找着了门徒，就在那里住了七天。他们被圣灵感动，对

保罗说：‘不要上耶路撒冷去。’过了这几天，我们就起身前行。他们众人同妻子儿女，送我

们到城外，我们都跪在岸上祷告，彼此辞别。我们上了船，他们就回家去了。我们从泰尔行

尽了水路，来到多利买，就问那里的弟兄安，和他们同住了一天。第二天，我们离开那里，

来到西泽利亚，就进了传福音的腓利家里，和他同住。他是那七个执事里的一个。他有四个

女儿，都是处女，是说预言的。我们在那里多住了几天，有一个先知，名叫亚迦布，从犹太

下来，到了我们这里，就拿保罗的腰带捆上自己的手脚，说：‘圣灵说：犹太人在耶路撒冷，

要如此捆绑这腰带的主人，把他交在外邦人手里。’我们和那本地的人听见这话，都苦劝保罗

不要上耶路撒冷去。保罗说：‘你们为什么这样痛哭，使我心碎呢？我为主耶稣的名，不但被

人捆绑，就是死在耶路撒冷也是愿意的。’保罗既不听劝，我们便住了口，只说：‘愿主的旨

意成就’，便了。” 

 

今天要查考徒 21:1-14，题目是：愿主的旨意成就。 

 

描述一下，因为徒 21:1-3 又是讲行程。在徒 20:1-6 是讲保罗的行程，因为他赶路，要到耶路

撒冷去过五旬节。 

 

徒 21:1：“我们离别了众人，然后就坐船来到哥士。第二天到了罗底，然后从那里到帕大喇，

遇见一只船往腓尼基。”腓尼基就是巴勒斯坦这边的一个大的港口城市。徒 21:3 就讲他们的

行程，居比路岛从南边往叙利亚去，就上到泰尔，泰尔就是到了以色列，从泰尔他们因为船

是要放货物要卸货，找着门徒住了七天。 

 

在泰尔的门徒他们讲的话，看徒 21:4：“找着了门徒，就在那里住了七天，他们被圣灵感动，

对保罗说：不要上耶路撒冷去。”他们对保罗说不要上耶路撒冷去，现在保罗来到泰尔，在下

面就到凯撒利亚，凯撒利亚再走大约一天就能够到耶路撒冷。为什么这些门徒劝保罗不要上

耶路撒冷去？因为也许圣灵跟他们指示了，耶路撒冷会有很危险，会有捆锁。明明的说：圣

灵感动，他们被圣灵感动，叫保罗不要上耶路撒冷去。这个主题在徒 20:23-25、37 都讲到了，

保罗上耶路撒冷有苦难，有捆锁。 

 

徒 21:5：“过了几天，我们就起身前行，他们众人同妻子儿女一起送我们到城外，我们都跪在

岸上祷告。”这个跪在岸上祷告跟上一次在米利都是有关联的，同样的各种情景。上一次在徒

20:36：“保罗说完了这话，就跪下同众人祷告。”现在泰尔也是在岸上祷告，彼此辞别，然后

就上船，那些人回家了。 

 

徒 21:7-8：“我们从泰尔行尽了水路，来到多利买，问候那里的弟兄安，和他们同住一天。第

二天，我们离开那里，来到凯撒利亚。”有一个观察是离开，离开都是舍不得的，因为是人生

的最后一程。来到凯撒利亚，到了腓利的家里。 
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腓利上一次出现在徒 8 章，在撒玛利亚腓利传福音，然后又在旷野向一个埃提阿伯太监传福

音，那个太监还邀请他到马车上，在马车上查经，读以赛亚的书。腓利不简单，因为初期教

会为了解决信徒增加，在照顾吃饭的安排上忽略了讲希利尼话的寡妇的问题而选执事，腓利

就是七个执事当中的一位，他的同工有司提反。 

 

现在保罗来腓利家，腓利知道保罗当年逼迫教会，腓利和信徒要离开耶路撒冷的时候，大家

都知道是那个扫罗。现在保罗来到传福音的腓利家，也可说是布道家。腓利离开撒马利亚到

凯撒利亚一直都在传福音，因为在徒 8 章结束的时候说腓利最后就住在凯撒利亚。现在保罗

来到凯撒利亚，并住在腓利家，推测一定是一个很美的和睦的景象，以前逼迫腓利跟耶路撒

冷教会的那位罪魁保罗，现在成为基督徒的领袖和腓利一起住。腓利之所以离开也都是因为

保罗当年逼迫教会，腓利移民到凯撒利亚，他有四个女儿，圣经把这四个女儿的共同特点介

绍说都是处女，就是都没有结婚，但是被神使用。说预言的意思就是会传福音，先知是讲道，

就是讲神的心意。所以有四个姊妹，四个女性，她们是在父亲的影响之下，或者是在基督化

的家庭里长大，神大大使用腓利，还有他四个女儿。 

 

现在讲徒 21:10，有一个先知名叫亚迦布，从犹太下来。捐献的原因也都是因为亚迦布说的话。

徒 11:28：“内中有一位名叫亚迦布，站起来，借着圣灵指名天下将有大饥荒。这事到革老丢

年间果然有了。”亚迦布他所讲的事情，在古代是预先讲明，徒 11:28 最后一句话：果然有了。

所以亚迦布不是假先知，当然先知的意思不是算命讲将来的事情，但是在这里讲将来会有饥

荒，而他所讲的是在革老丢皇帝的时候成就了。现在应该是同样一位，因为他没有加解释。

徒 21:11，他就来到腓利的家，预告保罗将要在耶路撒冷发生的事情。因为 11 节是这一段经

文关键的钥节。徒 21:11：“到了我们这里，就拿保罗的腰带捆上自己的手脚，说：圣灵说，

犹太人在耶路撒冷，要如此捆绑这腰带的主人，把他交在外邦人手里。”简单讲就是：保罗又

受捆绑了，在耶路撒冷要受苦了。而且他用古代先知的那种表达方式，用动作。在旧约耶利

米、以西结都常常用一些动作来表达，这种戏剧化让人们更有形象的去理解。因为直接说印

象不深刻，他用动作拿腰带这样绑着这个主人，他还是拿保罗的腰带，就是腰带的主人，他

用动作，这叫辅助教材。弟兄姐妹听到亚迦布，这位不是假先知的人这样说的反应是徒 21:12，

劝保罗不要上耶路撒冷去了，苦劝保罗。保罗没有听，很坚定的决心非要走不可的，保罗坚

定到一个地步，他说：“我为主耶稣的名不但被人捆绑，就是死在耶路撒冷也是愿意的。”就

是生命也不要了，之前已经说了不以生命为念。 

 

徒 20:24：“我却不以性命为念，也不看为宝贵，只要行完我的路程，成就我从主耶稣所领受

的执事，证明神恩惠的福音。” 

 

因为这个就是保罗一贯的心情，在徒 21:13，他说：死在耶路撒冷也愿意。其实讲的好像是很

轻松，但是保罗会不会有挣扎呢？因为一直在不同的地方都有信徒劝他不要去，而且保罗并

不是一个没有惧怕的人，他去哥林多的时候也有畏惧，胆怯。圣灵说：你不要害怕，我在哥

林多留了很多的信徒，会有很好的传福音的果子。所以觉得讲的是很轻松，但是保罗怎样去

胜过这个情况：就是“愿主的旨意成就。”想起主耶稣，他在客西马尼园的祷告，主耶稣也挣

扎，因为要上耶路撒冷，要被钉十字架，他也在那里流泪痛哭。 

 

不要说要去死那么严重，有些时候感受到圣灵让我们侍奉，又觉得这个侍奉的挑战很大。但

只要你愿意踏上这一步，神会给你足够的勇气，那股勇气是你以前永远都没有办法想象，原

来能这么勇敢，那不是来自自身，是神给的。看自己，哪有这能力，不过发现，你只要尝试

做，只要踏这一步，神一定会与你同在的，他不会给超过我们能力所限的事情。 
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保罗在哥林多的时候他有惧怕，但是他惧怕的不是死亡，而是逼迫或者是陌生的地方，之前

有人用石头打他，他都不大害怕，就是继续传福音。保罗是不怕死，他的脾气、他的个性是

不怕死，但是他有恐惧，这也是人之常情。如果连死都不怕，为什么会有恐惧呢？这个不一

样，他是不怕死，但是他是怕别的。他在哥林多的那个惧怕，用林前 2 章那里讲的，“我在你

们当中，又惧怕，又战兢。”因为哥林多人都非常有学问，哥林多是大城市，是亚该亚的首都，

他到了那种陌生的地方，所以在夜间有主的使者安慰他，让他继续开口，神与他同在！人有

惧怕是正常的。现在的经文徒 20 章和 21 章，保罗是不怕死，这是很难得的。 

 

在这一段经文里有一个要处理的问题就是，在徒 21:4 受圣灵感动的弟兄姊妹叫保罗不要上耶

路撒冷，现在亚迦布也说，若保罗去耶路撒冷，他会被捆绑。在徒 20 章保罗说心中被催逼，

原文的徒 20:23 是心被捆绑。他知道有患难等待他。问题是有的人也会问：徒 21:4 在泰尔的

信徒，圣灵的感动是错的吗？因为告诉保罗说：不要上耶路撒冷去。他们被圣灵感动，对保

罗说不要上耶路撒冷去，是自己说的话吗？可能有情绪吗？知道保罗面对患难，所以借着这

个情感而说：你不要去。对这个有所保留，究竟当时圣灵是说：耶路撒冷有捆绑，叫保罗不

要去，还是只说耶路撒冷有捆绑？如果是圣灵叫他不要去，记得在前面查考使徒行传，保罗

要到庇推尼传道的时候，就有一个异象，是圣灵禁止他们去，圣灵三番四次的禁止他们去。

所以如果是圣灵不要保罗去耶路撒冷，他肯定要禁止的，或者是用环境，或者是用其他的因

素，但是这里却没有。 

 

泰尔的信徒被圣灵感动，亚迦布被圣灵感动，在经文描述上有没有矛盾？亚迦布或者保罗的

圣灵感动，保罗是要去，但是泰尔的信徒被圣灵感动，叫他不要上耶路撒冷，所以是个矛盾。

当然亚迦布也印证了保罗之前的那一个感动，说去耶路撒冷会有患难等待他。现在泰尔信徒

的问题，经文就是圣灵感动说：不要上耶路撒冷。泰尔的信徒错了吗？还是保罗错了？现在

这个占多数的经文是保罗去耶路撒冷有患难，这个重要。保罗选择去走患难的道路去耶路撒

冷，因为他去耶路撒冷有使命把爱心带去。 

 

现在解释泰尔信徒受感动，不要他去耶路撒冷的问题了，解释圣经的人，很多人在这方面有

讨论，我提出四点。 

 

第一我们所领受的圣灵的感动，没有一个人是十全十美的，都是部分的。可以看一节经文，

林前 13 章里面，讲到爱的时候很宝贵，他讲到一个我们不是全知全能的，我们所知道的有限，

他从讲道开始就讲我们有限的，林前 13:8-10：“爱是永不止息。先知讲道之能终必归于无有，

说方言之能终必停止，知识也终必归于无有。我们现在所知道的有限，先知所讲的也有限。

等那完全的来到，这有限的必归于无有了。”意思是：我们对神的心意知道的，没有一个人说

我是十全十美的，我们所知道的都是部分。根据林前 13:8-12 包括这些经文讲的，将泰尔的弟

兄受圣灵的感动；从犹太下来的亚迦布受圣灵的感动；保罗受圣灵的感动。三组所知道的放

在一起的话，有一个结论就是保罗所领受的，在内容的百分比上，应该是多于泰尔的弟兄。 

 

另外一个解释就是，泰尔的弟兄们所领受的方向是大家都一致的。因为他的意思是你去耶路

撒冷会受苦，然后说你不要去耶路撒冷。泰尔的弟兄把心里面的为了保护他，对保罗的爱心

所发出来的这个结论讲了出来。亚迦布并没有讲，亚迦布就说你去到耶路撒冷的话，便要如

此捆绑这腰带的主人，把他交在外邦人手里。包括一起来到凯撒利亚的这七个人，在 20 章前

面四节讲的那七个人，他们一起旅行的，有亚里达古，西公都，还有该犹，提摩太，推基古、

路加和保罗他们七个人一起来到凯撒利亚，他们听到这样的感动圣灵所讲的都劝保罗，没有

一个人说：保罗你去把，鼓励他去的。 
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如果这个事情发生在我们个人当中，其中一个人圣灵提示前面有危险，可是硬要去，我们也

会阻拦他的。因为正常的想法就是危险的我们不要碰，明明知道会死，为什么还要往前冲，

这个是正常的想法。 

 

保罗去有没有好处？这就是下次 21 章要讲的，要一直看到最后一章，我们揣摩作者路加写这

一段，就是从现在以后的经文，其实他也有心思的。 

 

曾经有使徒行传的注解书，有一位宣教学家写注解的时候说：从 20 章以前，关于使徒行传没

有重要的事情，就是关于宣教，好像没有重要的事情可分析，他把重点放在宣教与教会增长。

但是从 20 章以后讲的是保罗自己面对苦难的问题，因为它的篇幅有九章这么多，跟他宣教

13-19 章宣教差不多分量。那 9 章完全是讲保罗面对捆锁。 

 

现在处理圣灵感动是不是一致呢？基本我们说是一致的，就是有苦难在耶路撒冷等待他，泰

尔的信徒这样看，亚迦布这样看。所以他们说：你不要去。但保罗说：我死在耶路撒冷也愿

意。结论就是：保罗不听劝，我们便住口了。但是说了一句话：愿主的旨意成就便了。中文

还有“便了”两个字，“便了”两个字很有意思，完全服从他的意见，就是保罗会走苦难的道

路。 

 

我们信主，走苦难的道路是为着主的缘故，为了成为耶稣基督的见证人的缘故，但是这个苦

难的道路是我们不能完全明白。 


